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Queimados abre 
inscrições para oficinas 

de capacitação para 
mercado de trabalho

Partido Novo apoia Carlos Jordy 
no segundo turno em Niterói 
O Partido Novo, em Niterói, 
anunciou seu apoio à candidatura 
de Carlos Jordy (PL) no segundo 
turno da eleição municipal. O 
Novo, conhecido por defender a 
liberdade econômica, gestão efi-
ciente e menos intervenção esta-
tal, vê em Jordy um alinhamento 

com esses princípios e a agenda 
conservadora que ele representa. 
A decisão reflete uma união em 
torno de valores como a defesa da 
propriedade privada, o empreen-
dedorismo e a ordem democrá-
tica, fortalecendo a campanha de 
Jordy contra Rodrigo Neves (PDT). 

CIDADES 

Museu Janete Costa 
promove programação 
especial para as crianças
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NACIONAL

Decisão sobre a 
volta do  Horário 
de Verão no Brasil 
acontece hoje 

Falta d'Água afeta 25 bairros da 
Zona Norte do Rio de Janeiro 
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Vini Jr. se torna 
o jogador mais 

valioso da história 
do futebol

Candidato ao troféu Bola de Ouro, Vini Jr. 
se destacou recentemente ao ser consi-
derado o jogador mais valioso do mundo. 

  ESPORTE

Rafael Peçanha 
denuncia 
terceirização 
da merenda 
escolar de Cabo 
Frio ao TCE

O ex-candidato a prefeito de 
Cabo Frio, professor Rafael 
Peçanha (REDE), protocolou 
na segunda-feira (14) uma 
denúncia ao Tribunal de 
Contas do Estado do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ) apontando 
irregularidades na tercei-
rização da merenda esco-
lar da rede municipal.
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  BAIXADA 

O Museu Janete Costa de Arte Popu-
lar promove uma série de atividades 
para o público infantil, celebrando 
o Dia das Crianças. A programação 
contará com contações de histó-
rias, brincadeiras, oficinas, shows 

de mágica e música, entre os dias 15 
e 26 de outubro.Na terça-feira, 15 de 
outubro, às 10h30, o Muse u recebe o 
EcoJogo Tartaruga Marinha, projeto fruto 
da pesquisa e do trabalho das artistas 
plásticas Nina Alexandrisky e Alda Laís.
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O ministro das Relações 
Exteriores, Mauro 
Vieira, afirmou na 

segunda-feira (14), no Fórum 
Brasil África 2024, em São Paulo, 
que o século 21 será da África e 
destacou a proximidade de um 
acordo entre bancos de desen-
volvimento. O evento, organizado 

pelo Instituto Brasil África, dis-
cute investimentos em infraes-
trutura para o desenvolvimento 
sustentável no Brasil e na África.  

Vieira ressaltou que o Brasil, 
na liderança do G20, prioriza 
os países africanos e reforçou 
a confiança mútua entre as 
nações. “O Brasil tem a maior 

população afrodescendente 
fora da África, e nossa identi-
dade está profundamente ligada 
ao continente”, disse.  

Ele destacou o potencial afri-
cano, com 60% das terras aráveis 
do mundo e avanços em tecno-
logias verdes. Vieira também 
mencionou a adesão da União 

Africana ao G20 e países como 
Egito e Etiópia ao Brics.  

Por fim, defendeu propostas 
como a taxação de super ricos e 
a criação da Aliança Global con-
tra a Fome, além de destacar a 
relevância da cooperação bra-
sileira na África, especialmente 
com Moçambique.

Mauro Vieira afirma que século 21 será da África

A 22ª Festa Literária 
Internacional de Paraty 
(Flip) encerrou-se neste 

domingo (13) após cinco dias de 
intensa programação cultural. 
O evento atraiu entre 27 mil 
e 30 mil visitantes à histórica 
cidade do litoral sul do Rio de 
Janeiro, movimentando a eco-
nomia local com uma taxa de 
ocupação hoteleira de 95%. 
Com 20 mesas de bate-papo, 
a programação principal, rea-
lizada ao redor da Praça da 
Matriz, abordou temas urgen-
tes, como emergência climá-
tica, fake news e autoritarismo. 
Entre os destaques estiveram 
a escritora brasileira Carla 
Madeira, o colombiano Juan 
Cárdenas e o palestino Atef 
Abu Saif, além de artistas e 
influenciadores como Felipe 

Neto, que participou de um 
debate com a jornalista Patrí-
cia Campos Mello sobre ódio 
e polarização.
A Flip deste ano homenageou 
o escritor carioca João do Rio 
(1881-1921) e ofereceu, além 
dos debates literários, uma 
programação paralela cha-
mada Flip+, com sessões de 
cinema, lançamentos de livros, 
apresentações artísticas e ati-
vidades educativas. 
Os debates foram transmitidos 
ao vivo por um telão na Praça 
da Matriz e também no You-
Tube, alcançando mais de 53 
mil espectadores – mais que o 
dobro dos 25 mil de 2023. As 
atividades educativas envolve-
ram 5,5 mil pessoas, e cerca de 
15 mil livros foram vendidos na 
livraria oficial do evento.

Flip atrai entre 27 mil e 
30 mil pessoas a Paraty 

A Otan iniciou na segun-
da-feira, (14/10) o 
Steadfast Noon, seu 

exercício nuclear anual, consi-
derado uma resposta indireta 
ao governo russo. O secretá-
rio-geral da Otan, Mark Rutte, 
afirmou que a atividade reforça 
a dissuasão nuclear da aliança 

e assegura a proteção dos 
aliados. O exercício envolve 2 
mil militares e 60 aeronaves, 
operando a partir de bases 
na Bélgica e na Holanda, com 
sobrevoos previstos no Mar 
do Norte, Dinamarca e Reino 
Unido.   Embora as aerona-
ves transportem ogivas dos 

EUA, não serão usadas armas 
reais. A simulação, que dura 
duas semanas, ocorre em um 
contexto de maior tensão 
nuclear desde a invasão russa 
na Ucrânia. A Rússia, por 
sua vez, classificou o exer-
cício como “extremamente 
perigoso”, alertando para 

consequências catastróficas.  
Especialistas afirmam que a 
Otan tem revisado sua estra-
tégia nuclear diante da ameaça 
russa. O Steadfast Noon é o 
segundo maior exercício da 
aliança em 2024, sucedendo 
manobras realizadas no início 
do ano com 90 mil soldados.

Tensão no ar: Otan manda recado 
a Putin e inicia exercício nuclear

  MUNDO 

Com mais de 
2,3 mil focos 
de incêndio 
dete c t a dos 
nas últimas 48 
horas, o Brasil 

já registra 226,6 mil quei-
madas em 2024, segundo 
dados do Programa Queima-
das do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe). 
O número representa um 

aumento de 76% em relação 
ao mesmo período de 2023. 
A Amazônia concentra 49,4% 
dos focos, seguida pelo Cer-
rado, com 32,1%. O Panta-
nal, embora tenha 6% dos 

Focos de incêndios 
no Brasil já são 76% 
maior que em 2023
Dados são do Programa 
Queimadas do Inpe

S     MEIO AMBIENTE                                                  

focos, registrou o maior 
aumento proporcional, com 
crescimento de 1.240% em 
comparação ao ano ante-
rior. No Pará, a Amazônia 
contabilizou 466 focos de 
calor nas últimas 48 horas, 
enquanto o Mato Grosso 
registrou 189. Já o Matopiba 
(Maranhão, Tocantins, Piauí 
e Bahia), dominado pelo 
Cerrado, teve 826 focos e 
enfrenta alerta de baixa 
umidade, com maior risco 
de incêndios florestais.
O Instituto Nacional de 
Meteorologia  (Inmet) 

informou que, embora áreas 
da Amazônia e Pantanal 
estejam sob alerta de chu-
vas intensas, a previsão até 
dezembro é de precipitação 
abaixo da média histórica no 
Norte, agravando a seca. No 
domingo (13), o Rio Paraguai 
atingiu uma mínima histórica, 
superando o recorde de 1964 
na estação de Ladário (MS). A 
baixa dos rios isolou comuni-
dades na Amazônia e agravou 
a escassez hídrica.
O governo federal mobili-
zou 3.732 profissionais e 28 
aeronaves para combater 

incêndios na Amazônia, Cer-
rado e Pantanal. Segundo 
o ministro da Integração e 
Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, o governo está 
em alerta constante por meio 
de uma Sala de Situação para 
ações emergenciais diante 
das mudanças climáticas. 
Além disso, a Agência Nacio-
nal das Águas (ANA) declarou 
situação de escassez hídrica 
em rios importantes, como 
Madeira, Purus, Tapajós e 
Xingu, afetando ainda mais 
a região do Pantanal e suas 
comunidades.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
afirmou na segunda-

-feira (14), em São Paulo, que 
o governo pode revisar nova-
mente a projeção para o PIB 
de 2024. Ele destacou que o 
Brasil não deve crescer abaixo 
da média mundial e vê poten-
cial para um crescimento sus-
tentável de 2,5% ao ano sem 
desequilíbrios significativos.  
Durante o evento Itaú BBA 
Macrovision, Haddad tam-
bém comentou que a infla-
ção de 2023 deve ficar dentro 
da meta, apesar dos choques 
causados pela seca e pelos 
desastres naturais, como o 
ocorrido no Rio Grande do Sul. 
Ele ressaltou que a trajetória 

econômica é positiva e que o 
Brasil pode recuperar o grau 
de investimento pela agência 
Moody’s até 2026.  
Questionado sobre a reforma 
do Imposto de Renda, Had-
dad disse que ela não deve ser 
enviada ao Congresso ainda 
este ano devido ao calendá-
rio apertado. Ele enfatizou 
que a reforma precisa ser fis-
calmente neutra para evitar 
riscos. 
Por fim, o ministro expressou 
preocupação com o cresci-
mento de discursos anticien-
tíficos e conservadores no Bra-
sil e no mundo, reforçando a 
importância da ciência e da 
democracia para o desenvolvi-
mento econômico sustentável.

Haddad diz que governo pode 
rever projeção para o PIB

CHARGE
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A Polícia Civil do Rio de 
Janeiro deflagrou a 
Operação Verum 
nesta segunda-feira 
(14), com o objetivo 

de investigar o PCS Lab Saleme, 
que supostamente afrouxou 
deliberadamente o controle de 
qualidade dos testes de HIV em 
órgãos destinados a transplantes. 
O delegado Felipe Curi, secretário 
estadual da Polícia Civil, revelou 
que essa prática foi uma tenta-
tiva de maximizar os lucros do 
laboratório, comprometendo 
a segurança dos pacientes. 
Durante a operação, quatro pes-
soas foram alvos de mandados 
de prisão, sendo que até o início 
da tarde, duas já estavam deti-
das. Seis pacientes que estavam 
na fila de transplante da Secre-
taria Estadual de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) receberam 
tecidos infectados e, após a 
cirurgia, testaram positivo para 
HIV. A investigação aponta que 
o PCS Lab Saleme, por meio de 
uma ordem interna, diminuiu 
a frequência dos controles de 
qualidade dos reagentes usados 
nas análises dos órgãos doados. 
O delegado André Neves, da 
Delegacia do Consumidor, res-
saltou a gravidade da situação, 
afirmando que a quebra do 
controle de qualidade visava 
o aumento de lucro em detri-
mento da saúde dos pacientes. 
O laboratório deveria realizar 
testes diários dos reagentes, 
mas houve uma determinação 
para que esses testes fossem 
feitos apenas semanalmente, o 
que aumentou o risco de utili-
zação de materiais ineficazes. 

O PCS Lab Saleme era responsável 
por analisar o sangue de todos os 
candidatos a doadores de órgãos. 
Para identificar a presença do 
HIV, amostras de sangue são 
expostas a reagentes, que pre-
cisam ser testados quanto à sua 
eficácia antes de serem usados. A 
diminuição da fiscalização resul-
tou em um grave erro, que levou 
à contaminação de transplantes. 

Dentre os presos, estão Walter 
Vieira, sócio do laboratório e 
responsável técnico, e Ivanilson 
Fernandes dos Santos, técnico 
de laboratório. Outros envolvi-
dos, como Cleber de Oliveira dos 
Santos e Jacqueline Iris Bacellar 
de Assis, estão sendo procura-
dos pela polícia. Jacqueline, em 
entrevista à TV Globo, admitiu 
que sua assinatura estava nos 

laudos, mas negou qualquer 
envolvimento no esquema. 
Os investigados enfrentam acu-
sações de crime contra as rela-
ções de consumo, associação 
criminosa, falsidade ideológica, 
falsificação de documentos e 
infrações sanitárias. A SES-RJ 
contratou o PCS Lab Saleme em 
dezembro passado, com um valor 
de R$ 11 milhões, para realizar 

a sorologia de órgãos doados. 
O ex-secretário de Saúde Doutor 
Luizinho, que foi um defensor da 
ampliação dos transplantes no 
estado, lamentou a situação e 
pediu punições severas aos res-
ponsáveis. A sede do laboratório, 
localizada em Nova Iguaçu, foi 
arrombada pela polícia durante 
a operação, que também incluiu 
mandados de busca e apreensão. 

Os advogados do laboratório, por 
sua vez, negaram as acusações, 
afirmando que a empresa tem 
uma trajetória de mais de 50 anos 
e que seus sócios estão dispostos 
a colaborar com as investigações. 
A situação levantou sérias preo-
cupações sobre a integridade 
dos processos de transplante no 
estado e a segurança dos pacien-
tes envolvidos.

Órgãos infectados por HIV: laboratório 
reduziu análises de reagentes para lucrar

‘Houve uma falha de controle operacional na qualidade dos testes de 
HIV, tudo isso para obter lucro’, afirmou o secretário Felipe Curi. 

SÃO GONÇALO 

Todo terceiro sábado de 
outubro é celebrado o 
Dia Nacional de Combate 

à Sífilis e à Sífilis Congênita. 
A data tem como objetivo 
destacar a importância do diag-
nóstico e tratamento adequado 
da sífilis em gestantes durante 
o pré-natal, além de ressaltar 
a sífilis como uma Infecção 
Sexualmente Transmissível 
(IST) que afeta pessoas de 
todos os gêneros. Para isso, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
e Defesa Civil de São Gonçalo 
disponibiliza tratamento em 14 
locais, com cinco novos pontos 
de atendimento abertos este 
ano, visando facilitar o acesso à 
população.
Para marcar a data, a coorde-
nação do Programa de ISTs/
Aids e Hepatites Virais reali-
zará ações de conscientização 
com gestantes nas unidades 
de atendimento e capacitações 
para os profissionais de saúde 
ao longo do mês, abordando 
estratégias de combate à sífilis 
e à sífilis congênita.
A prevenção da infecção ocorre 
por meio do uso de preser-
vativos, visto que a sífilis é 

transmitida principalmente 
por contato sexual. Gestantes 
contaminadas podem trans-
mitir a infecção ao bebê 
durante a gestação ou no parto. 
Para a detecção, a coordenação 
oferece testes rápidos na Poli-
clínica Gonçalense de Refe-
rência para Doenças Crônicas 
e Transmissíveis e em todas 
as unidades básicas de saúde, 
exceto na USF Neves, de 
segunda a sexta, das 9h às 16h.
“Aumentamos os locais de 
tratamento para facilitar o 
acesso da população. O trata-
mento é crucial para impedir a 
progressão da doença. É essen-
cial que gestantes realizem a 
testagem e, se positivo, iniciem 
o tratamento imediatamente 
para evitar complicações”, 
afirma Dra. Bianca Serour, 
secretária municipal de Saúde e 
Defesa Civil de São Gonçalo. 
Os sintomas iniciais incluem um 
cancro duro que pode aparecer 
na boca, genitália ou ânus. 
Caso não tratado, a sífilis pode 
evoluir para formas mais graves, 
como a sífilis terciária, que 
pode causar sérios problemas 
de saúde.

São Gonçalo faz ações 
de conscientização 
contra sífilis

NITERÓI

Partido Novo apoia Carlos Jordy no segundo turno 
em Niterói, reforçando valores conservadores 

O Partido Novo, em 
Niterói, anunciou 
seu apoio à candi-
datura de Carlos 

Jordy (PL) no segundo turno 
da eleição municipal. O Novo, 
conhecido por defender a 
liberdade econômica, gestão 
eficiente e menos intervenção 
estatal, vê em Jordy um alinha-

mento com esses princípios e a 
agenda conservadora que ele 
representa. A decisão reflete 
uma união em torno de valores 
como a defesa da propriedade 
privada, o empreendedorismo 
e a ordem democrática, forta-
lecendo a campanha de Jordy 
contra Rodrigo Neves (PDT). 
Jordy, que também carrega 

bandeiras como segurança 
pública, combate à corrupção 
e liberdade individual, agra-
deceu publicamente o apoio. 
“Reafirmo meu compromisso 
com todos os princípios apon-
tados na nota do partido. 
Contem comigo!”, declarou 
o candidato, destacando a 
importância da união entre 

as direitas conservadora e 
liberal para consolidar uma 
gestão eficiente em Niterói. 
Com essa parceria, o Partido 
Novo espera contribuir para 
uma administração pautada 
pela ética, transparência e 
responsabilidade fiscal, valores 
compartilhados por ambos os 
lados.
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A Prefeitura de Duque de 
Caxias vai entregar, em 
breve, no terceiro distrito, 

a nova Unidade Pré-Hospitalar 
(UPH) de Imbariê, que vai ofe-
recer atendimentos em diversas 
áreas, além de funcionar com 
serviço de emergência 24 horas. 
Localizada na Avenida Coronel 
Sisson, no terreno de um antigo 
campo de futebol, a unidade de 
saúde, construída em parceria 
com o governo do estado, vai 
ocupar uma área de 1.853 m².
A UPH de Imbariê manterá o 
serviço de emergência 24h com 
classificação de risco e contará 
com 17 consultórios e enferma-
rias, além de salas de hipoter-
mia (adulto e infantil), de vacina, 
de ortopedia, de isolamento, 
50 leitos e CTI. Os ambulatórios 
da unidade atendem nas áreas 
de cardiologia, clínica médica, 

dermatologia, endocrinologia, 
fisioterapia, fonoaudiologia, 
gastroenterologia, ginecologia, 
infectologia, odontologia, orto-
pedia, pediatria e psiquiatria. Dis-
ponibiliza ainda, os programas 
de Diabetes e Hipertensão, DST/
HIV, do Homem/Idoso, Saúde da 
Mulher/Criança, Adolescente/Pla-
nejamento Familiar, Tabagismo/
Tuberculose e Hanseníase.

Baixada 

Queimados abre 
inscrições para oficinas 
de capacitação para 
mercado de trabalho 

      QUEIMADOS                                                   

Quem deseja 
aperfeiçoar ou 
aprender novas 
habilidades, a 
Casa da Inova-
ção de Quei-

mados está oferecendo quatro 
oficinas de capacitação para o 
mercado de trabalho. As ativida-
des incluem criação e apresenta-
ção de slides, edição de vídeos, 

ferramentas digitais e criação de 
documentos. As inscrições estão 
abertas até o dia 26 de outubro 
pelas redes sociais da Prefeitura. 
Ao todo, são 108 vagas.
As oficinas são gratuitas e o único 
requisito para inscrição é ter mais 
de 16 anos, sem a necessidade 
de levar qualquer equipamento. 
Segundo a organização, a oficina 
de edição de vídeos capacitará os 

participantes na criação e edição 
de vídeos com o uso de técnicas 
práticas. A oficina de criação de 
documentos ensinará funções 
básicas e intermediárias, como 
formatação, inserção de imagens 
e tabelas, entre outras. A oficina 
de ferramentas digitais ajudará 
os participantes a utilizar corre-
tamente sites, aplicativos, e-mail, 
armazenamento em nuvem, 

redes sociais, aplicativos bancá-
rios e do Governo Federal (Gov.
br). A quarta atividade será vol-
tada para criação e apresentação 
de slides. As oficinas acontecerão 
na Casa da Inovação - Ziraldo (no 
final da Praça dos Eucaliptos), no 
Centro.
De acordo com a Secretária 
Municipal de Projetos Especiais 
e Gestão de Convênios, Dayane 
Aragoso, o principal objetivo 
é que os alunos aprendam de 
maneira prática: "Essas ativi-
dades têm dois pontos muito 
importantes. Primeiro, serão 
bastante práticas; queremos 
que os alunos saiam daqui não 
apenas com conhecimento, 

mas dominando a ferramenta. O 
segundo ponto é a questão de 
tempo, pois vamos ensinar novas 
habilidades em um único dia", 
destaca.
OFICINAS, DATAS E HORÁRIOS 
Oficina: Edição de Vídeos
Data/horário: 25/10 - 15h às 17h
Link de inscrição: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSdy6ivApAvqulz6IfDLzWjw-
fgGsOlNqLhhlJB2bv1G1j7Idkw/
viewform?pli=1
Oficina: Google Docs na Prática: 
Criação de Documentos Eficientes
Data/Horário: 25/10 - 18h às 20h
Link de inscrição: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSdy6ivApAvqulz6IfDLzWjw-

fgGsOlNqLhhlJB2bv1G1j7Idkw/
viewform?pli=1
Oficina: Ferramentas Digitais
Data/Horário: 26/10 - 9h às 11h
Link de inscrição: https://
docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSdAv t_ I2X T_ImA-
F y R S - G D G P F 6 7 f 5 6 s M e -
q I K o c y s R q G G T S b 5 1 w /
viewform
Oficina: Criação de Apresentações 
Eficientes com Google Slides
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Na tarde de sexta-
-feira, 11, os alunos 
da turma 901 do 

CIEP 401, em Japeri, partici-
param de uma experiência 
cultural memorável ao serem 
sorteados para visitar o Cen-
tro Cultural Banco do Brasil 
(CCBB). Eles tiveram a opor-
tunidade de conhecer a expo-
sição “Fullgás – Artes Visuais 
e Anos 1980 no Brasil”, que 
retrata o vibrante movimento 
artístico da década de 1980, 
quando jovens artistas brasi-
leiros buscavam desenvolver 

uma arte mais engajada e 
crítica, conectada com a rea-
lidade social do país.

Com aproximadamente 
300 obras de mais de 200 
artistas de diversas regiões 
do Brasil, a mostra apresenta 
um panorama abrangente 
da produção artística desse 
período. Além de pinturas, 
esculturas e instalações, a 
exposição inclui elementos 
da cultura visual da época, 
como capas de discos, revis-
tas, panfletos e outros obje-
tos icônicos, proporcionando 

uma reflexão rica sobre 
a estética e os contextos 
sociais e políticos da década 
de 1980.

A gestora da unidade esco-
lar, Marcele Aparecida, res-
saltou a importância de ati-
vidades educacionais fora da 
sala de aula. “Essas experiên-
cias são fundamentais para 
ampliar o aprendizado dos 
alunos. Eles precisam viven-
ciar o ensino de forma intera-
tiva e prazerosa. Estou muito 
contente com este dia tão 
especial para as crianças”, 

declarou Marcele.
Os alunos, acompanhados 

pelos professores André 
Panza, Robson Pereira, 
Renata e Jordan, mostraram 
grande entusiasmo pela visita 
e destacaram como essa 
experiência enriqueceu seu 
aprendizado. A imersão nas 
artes visuais dos anos 1980 
possibilitou que eles conhe-
cessem mais sobre a história 
cultural do Brasil e refletis-
sem sobre a arte como uma 
forma de expressão social 
significativa.

Japeri: Alunos do 9º Ano do CIEP 401 visitam 
Exposição no Centro Cultural Banco do Brasil

Um acidente envolvendo 
dois caminhões na tarde 
da última terça-feira, no 

km 131 da BR-116, em Magé (RJ), 
causou sérios danos ambientais 
ao rio Suruí e à Baía de Guana-
bara, afetando diretamente a 
vida dos pescadores e caran-
guejeiros locais. Um dos cami-
nhões tombou à margem do rio, 
liberando 2.500 litros de emul-
são asfáltica, enquanto o outro, 
que transportava gasolina e die-
sel, teve seu conteúdo vazado 
em um terreno com drenagem 
direta para o rio, conforme infor-
mações do Instituto Chico Men-
des de Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio).
O acidente ocorreu no primeiro 
dia do defeso do caranguejo-uçá 
e do guaiamum, prejudicando 
a reprodução dessas espécies. 
Rafael Pereira, presidente da 

Associação dos Caranguejeiros 
e Amigos dos Mangues de Magé 
(ACAMM), alertou sobre a conta-
minação das áreas de mangue e 
ressaltou o impacto significativo.
A contaminação se espalhou 
rapidamente, atingindo até 
a Baía de Guanabara. Alexan-
dre Anderson, da Associação 
Homens e Mulheres do Mar da 
Baía de Guanabara (AHOMAR), 
reportou a morte de peixes e 
crustáceos, afetando o ecossis-
tema local. A empresa respon-
sável pelo transporte da emul-
são acionou uma equipe para 
realizar a remoção do produto, 
enquanto o Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA) informou que 
autuará as empresas respon-
sáveis. No entanto, pescadores 
locais criticaram a falta de ações 
imediatas e efetivas dos órgãos 
públicos.

Acidente com caminhões em 
Magé causa contaminação e afeta 
biodiversidade e pescadores

A possível conexão fer-
roviária entre o Porto 
do Açu, no Norte Flu-

minense, e a malha ferroviária 
nacional está em debate na Fir-
jan (Federação das Indústrias 

do Estado do Rio de Janeiro). 
Contudo, o projeto enfrenta 
críticas por limitar o trecho 
ao Estado do Espírito Santo. 
Especialistas afirmam que isso 
beneficiaria principalmente a 

Vale na exportação de minério 
de ferro, sem vantagens signi-
ficativas para o Rio de Janeiro.
Wagner Victer, engenheiro 
e ex-secretário de Estado de 
Energia, critica a proposta 

restrita. Para ele, a interliga-
ção ferroviária deveria priori-
zar uma conexão com o Porto 
de Sepetiba, em Itaguaí, pas-
sando por várias cidades do Rio, 
gerando benefícios econômicos 
regionais. Ele ressalta que a 
exportação de minério, isenta 
de impostos pela Lei Kandir, 
reduz empregos e pode afastar 
investimentos de outras indús-
trias, além de causar impactos 
ambientais.
A proposta está sendo anali-
sada pela Firjan, que considera 
a Estrada de Ferro 118 (EF-118) 
um projeto essencial para a 
infraestrutura. A questão foi 
debatida em audiência pública 
da ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres), com 
reivindicações para incluir o 
Porto do Açu nas discussões. 
As audiências públicas devem 
ser concluídas até o final do 
mês, com a ANTT analisando 
as contribuições em seguida.

Proposta de ferrovia para conectar 
Porto do Açu a Itaguaí é debatida

 ITAGUAÍ

Duque de Caxias: Nova 
UPH de Imbariê vai atender 

moradores do terceiro distrito

Ao todo são 108 vagas disponibilizadas. Atividades 
acontecem entre os dias 25 e 26 de outubro
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O deputado 
estadual 
T h i a g o 
R a n g e l 
(PMB) foi 
alvo de 

uma ação da Polícia Federal, 
realizada ontem (14), na Ope-
ração Postos de Midas, que 
investiga fraudes em licita-
ções e lavagem de dinheiro. A 
operação mobilizou mais de 
60 agentes para cumprir 14 
mandados de busca e apreen-
são em endereços residen-
ciais, comerciais e em quatro 
prédios públicos no Rio de 
Janeiro, além de Campos dos 
Goytacazes, na Região Norte 
Fluminense, e nas Regiões 
Metropolitana e dos Lagos. 
Com o apoio da Receita Fede-
ral e do Ministério Público 
do Rio (MPRJ), os mandados 
foram expedidos pelo Órgão 
Especial do Tribunal de Jus-
tiça do Rio (TJRJ). O nome 
da operação é uma analogia 
ao Rei Midas, da mitologia, 
que transformava tudo em 
ouro que tocava, e reflete 
o crescimento exponencial 
do patrimônio de Rangel. 

As investigações revelaram 
que, quando se candida-
tou a vereador em Campos, 
Rangel declarou um patri-
mônio de R$ 224 mil, que 
incluía dois veículos, parti-
cipação de R$ 60 mil em um 
posto de gasolina e um Jet 
Ski. Em 2022, ao concorrer 
ao cargo de deputado esta-
dual, seu patrimônio supe-
rava R$ 1,9 milhão. Atual-
mente, ele é dono de uma 
rede de 18 postos de com-
bustíveis e tem 12 empre-
sas associadas à investigação. 
O inquérito começou após 
a prisão de um membro da 
quadrilha, considerado braço 
direito do deputado, que foi 
autuado por corrupção elei-
toral em setembro de 2022. 
As investigações indicam 
contratações diretas, com 
dispensa fraudulenta de lici-
tação, além de sobrepreço e 
desvio de recursos públicos, 
que eram lavados através 
da rede de postos. A Polícia 
Federal também investiga a 
possibilidade de direciona-
mento de licitações para o 
mesmo grupo econômico.

Operação Postos de Midas: Deputado 
Thiago Rangel é investigado por fraudes

Mais de 20 bairros da 
Zona Norte ficaram 
sem abastecimento 

de água ontem (14), devido a 
um reparo emergencial reali-
zado pela Águas do Rio em uma 
rede de distribuição na Rua 
das Rosas, na Vila Valqueire, 
Zona Oeste. O problema surgiu 
de um vazamento ocorrido 
no domingo (13) e, devido à 
complexidade do serviço, que 
envolve uma tubulação de 
grande porte, a interrupção do 

fornecimento foi necessária. 
Ao todo, 25 bairros foram 
afetados, sendo 24 na Zona 
Norte e a Vila Valqueire. Os 
bairros incluem Abolição, 
Água Santa, Bento Ribeiro, 
Cachambi, Cavalcanti, 
Campinho, Cascadura, 
Engenho de Dentro, Engenho 
Novo, Engenheiro Leal, Encan-
tado, Inhaúma, Jacaré, Lins 
de Vasconcelos, Marechal 
Hermes, Maria da Graça, Méier, 
Piedade, Pilares, Praça Seca, 

Quintino Bocaiúva, Riachuelo, 
Sampaio e Todos os Santos. 
A concessionária alerta que a 
falta d'água pode persistir e 
orienta os moradores a reser-
varem água de cisternas e 
caixas d'água para atividades 
prioritárias, adiando tarefas 
que demandem alto consumo. 
Após os reparos, a normali-
zação do fornecimento pode 
levar até 72 horas, especial-
mente em áreas elevadas e nas 
extremidades da rede.

O governador Cláudio Castro 
anunciou o início da cons-
trução do novo Centro 

Profissionalizante Favo de Mel, 
uma unidade da Faetec voltada 
para jovens e adultos com defi-
ciência intelectual e transtorno 
do espectro autista. A cerimônia 
ocorreu na Faetec de Quin-
tino e contou com a presença 
da primeira-dama, Analine 
Castro, secretários de estado, 
alunos e outras autoridades. 
Castro destacou a importância da 
inclusão das pessoas com defi-
ciência no mercado de trabalho 
e na vida cotidiana. “Estar aqui 
hoje para iniciar esta obra é espe-
cial e fruto de muito trabalho e 
parcerias”, afirmou. O investi-
mento na construção é de R$ 8 
milhões, com previsão de entrega 
em 12 meses. A nova unidade 
terá três salas de aula, uma sala 
multiuso, sete laboratórios, refei-
tório, área coberta para recreação 
e um auditório para 100 pessoas. 
Atualmente, o Favo de Mel atende 
120 alunos e reabriu o edital para 
novos estudantes após 10 anos. A 
unidade é reconhecida nacional-
mente e recebeu o Prêmio Darcy 
Ribeiro de Educação em 2023. 
“Hoje é um dia de celebração, 
um marco para nossa instituição”, 
concluiu Caroline Alves, presi-
dente da Faetec.

Nova linhagem do Coronavírus 
XEC é identificada no Rio e 

em outros dois estados

RIO DE JANEIRO

Uma nova linhagem do 
coronavírus, chamada 
XEC, foi identificada 

no Brasil, especificamente nos 
Estados do Rio de Janeiro, São 
Paulo e Santa Catarina. O Ins-
tituto Oswaldo Cruz (IOC/Fio-
cruz) detectou a variante em 
amostras de dois pacientes da 
capital fluminense, diagnosti-
cados com covid-19 em setem-
bro. A XEC, derivada da variante 
Ômicron, surgiu da recombina-
ção genética entre cepas já em 
circulação, um fenômeno que 
ocorre quando uma pessoa é 
simultaneamente infectada 
por duas linhagens diferentes. 
O genoma da XEC apresenta seg-
mentos das linhagens KS.1.1 e 
KP.3.3, além de mutações que 
podem facilitar sua propagação. 

A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) a classificou como variante 
sob monitoramento em 24 de 
setembro, devido a indícios de 
maior transmissibilidade. Entre 
junho e julho de 2024, a variante 
começou a ser observada na 
Europa, espalhando-se rapida-
mente para mais de 35 países. 
Paola Resende, virologista do 
IOC, enfatiza que, embora a 
XEC possa ser mais transmissí-
vel, o impacto no Brasil pode 
ser diferente, pois a memória 
imunológica da população varia 
conforme as linhagens que já cir-
cularam. A identificação da XEC 
no Brasil resultou de um esforço 
de vigilância intensificado entre 
agosto e setembro, em parceria 
com a Secretaria Municipal de 
Saúde.

RIO DE JANEIRO

Falta d'Água afeta 25 bairros da Zona Norte

Governador
 Cláudio Castro 

lança 
construção do 

novo centro 
profissionalizante 

Favo de Mel

Menino que teve braço
 reimplantado após acidente 
de ônibus, tem alta médica

Davi Geovane Guimarães, de 8 
anos, teve alta nesta segunda-feira 
(14), após passar por uma delicada 
cirurgia de reimplante do braço, que 
ele perdeu em um acidente com um 
ônibus da linha 476, na Zona Norte do 
Rio. O acidente ocorreu em São Cris-
tóvão, no início de setembro, quando 
o veículo tombou após uma ventania. 
O braço de Davi foi encontrado por 
Diego Mendes, um motoboy que o 
havia levado ao hospital e retornou 
para buscar a cachorrinha da família.

Para comemorar a alta, Davi esco-
lheu usar uma blusa de time e um 
boné de super-herói, ansioso para 
brincar com Pandora, sua cachor-
rinha. A mãe, Aparecida, emocio-
nada, comentou: "A felicidade não 
cabe no coração, é uma gratidão 
para o resto da vida."

O reimplante foi realizado por uma 
equipe médica liderada pelo cirur-
gião Rudolf Nunes Köbig e durou 

cinco horas. Segundo o médico, a 
agilidade de Diego em encontrar e 
levar o membro para o hospital foi 
essencial para o sucesso da cirur-
gia. "Se demorasse mais, a cirurgia 
seria inviável e colocaria a criança 
em risco", explicou Köbig. O proce-
dimento envolveu a reconstrução 
dos vasos sanguíneos com o auxílio 
de um microscópio que ampliou a 
área em até 40 vezes.

Davi precisará de mais uma 
cirurgia e de longa terapia para 
recuperar totalmente os movi-
mentos da mão. O acidente mobi-
lizou a comunidade local, incluindo 
jovens da Assembleia de Deus, que 
ajudaram no resgate das vítimas. 
Samuel Oliveira, que encontrou o 
braço de Davi dentro do ônibus, e 
Patrícia Santos, que o preservou 
em gelo até a chegada dos bom-
beiros, destacaram a importância 
da empatia no socorro às vítimas.

Navio que bateu na Ponte Rio-Niterói 
em 2022 deixa Rio de Janeiro

O navio graneleiro 
NM Luiz, anterior-
mente chamado São 

Luiz, deixou o Porto do Rio de 
Janeiro no domingo (13), após 
dois anos ancorado. A embar-
cação aguardava decisão judi-
cial iniciada antes de colidir 
com a Ponte Rio-Niterói, em 
novembro de 2022. 

Antes do incidente, o 
navio estava fundeado há 

seis anos na Baía de Guana-
bara. A colisão ocorreu após 
ventos fortes romperem 
suas amarras, deixando-o à 
deriva. Apesar do impacto, 
a estrutura da ponte não foi 
danificada, mas o trânsito foi 
interrompido por várias horas. 

O processo judicial foi 
movido pela Companhia 
Docas do Rio de Janeiro, que 
em 2021 já havia conseguido 

na Justiça a ordem para que a 
Navegação Mansur, proprie-
tária do navio, retirasse a 
embarcação da baía. 

A operação para retirar 
o NM Luiz do porto levou 
quatro horas e meia. Adqui-
rido pela empresa turca Rota 
Shipping em leilão, o navio 
agora segue viagem para a 
Turquia, escoltado por rebo-
cadores oceânicos.
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Estado divulga licitação para 
definir novo operador das barcas

A S e cret ar ia 
de Estado de 
Transporte 
e Mobil i-
dade Urbana 
( S e t r a m ) 

publicou, na sexta-feira, dia 
11, a data de abertura da lici-
tação para contratação de 
empresa especializada para 
a prestação dos serviços do 
transporte aquaviário: 22 de 

novembro de 2024. A con-
corrência eletrônica terá 
critério de julgamento de 
menor preço global.
Segundo o estado, o tra-
balho foi feito dentro do 

prazo anunciado em março, 
quando a Setram promoveu 
uma audiência pública, na 
Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ), com 
o objetivo de apresentar a 
nova proposta de modela-
gem para especialistas, usuá-
rios e sociedade civil.
O novo modelo de presta-
ção de serviços foi elabo-
rado para substituir o atual, 
vigente desde 1998, apon-
tado por estudos da UFRJ, 
como não sustentável eco-
nomicamente. O modelo 
que será adotado terá um 
período transitório de 5 anos 
até que se encontre uma 
solução definitiva. A CCR 
Barcas, que opera o sistema 
desde 2012, deverá ficar à 
frente da operação até feve-
reiro de 2025, conforme 
Termo de Acordo homolo-
gado pela Justiça.

Ainda de acordo com o 
governo estadual, uma das 
principais alterações da nova 
modelagem é que o contrato 
será por Prestação de Ser-
viço, já praticado em diver-
sos estados brasileiros, como 
São Paulo e Espírito Santo. 
Com isso, o Governo do Estado 
será responsável pela fiscali-
zação, pagamento e defini-
ção de investimentos futuros, 
consistindo em uma execução 
indireta, o que assegura total 
controle sobre a prestação 
do serviço.
A receita da tarifa paga pelo 
passageiro passará a ser do 
Governo do Estado e será 
utilizada para pagamento de 
parte do valor do contrato. 
Além disso, o Governo terá 
liberdade para ajustar a grade 
horária de viagens e o valor 
da passagem. Outra novidade 
é que o novo operador será 

remunerado com base na 
quantidade de milhas náuti-
cas determinadas a partir da 
grade atual, ao invés da tarifa 
paga pelo usuário. O valor de 
cada milha náutica é de R$ 
1.446,40.
Está previsto ainda a criação 
de indicadores de perfor-
mance mais modernos e con-
troles ambientais. Vale desta-
car que não haverá redução 
de viagens ou horários e 
todas as linhas serão manti-
das. Quanto a novos trajetos, 
os estudos da UFRJ incluem 
o trecho Paquetá-Cocotá e 
a linha social Charitas-Praça 
XV, cuja operação e valor da 
tarifa serão definidos junto à 
Prefeitura de Niterói. Outros 
trechos poderão ser criados, 
de acordo com a demanda 
de passageiros, a viabilidade 
econômica e a capacidade 
operacional.

Celebração em homenagem 
a Nossa Senhora Aparecida 

reúne fiéis em Angra

Centenas de fiéis partici-
param de uma intensa 
programação em 

homenagem a Nossa Senhora 
Aparecida, padroeira do Bra-
sil, organizada pela Paróquia 
do Balneário. As festivida-
des, que começaram no dia 3, 
incluiram missas, procissão, 
shows e uma corrida, encer-
rando-se no domingo, dia 13.
A novena preparatória con-
tou com duas missas diárias, 
celebradas por padres con-
vidados, e incentivou a doa-
ção de alimentos e itens de 
higiene para famílias caren-
tes. No oitavo dia da novena, 
10 de outubro, dedicou-se à 
doação de arroz, com missas 
às 15h e 19h, presididas pelo 

Padre Cícero e por Dom Paulo 
Celso, respectivamente, 
seguidas de uma animação 
musical.
No nono dia, 11 de outubro, 
as missas foram realizadas 
às 15h e 19h, com doações 
de itens de higiene pessoal 
e um show do grupo Missão 
Resgate Já à noite. 
O dia 12, data mais esperada, 
começou com missas às 7h e 
10h, e uma procissão às 17h, 
culminando na Santa Missa 
solene às 18h. As celebra-
ções continuaram até o dia 
13, com a Corrida de Nossa 
Senhora Aparecida, que reu-
niu atletas e devotos, e um 
almoço festivo animado pelo 
cantor Pablito.

  ANGRA DOS REIS 

Processo Seletivo 
Prefeitura de Angra do 

Reis-RJ: Edital é suspenso

A Prefeitura de Angra 
dos Reis suspen-
deu o edital de pro-

cesso seletivo para o cargo 
de Agente Comunitário de 
Saúde, conforme publicado 
em agosto de 2024. Os candi-
datos devem acompanhar as 
futuras publicações no site do 
Instituto AOCP. As inscrições 
estavam abertas de 19 de 
agosto a 12 de setembro de 

2024, com salários de até R$ 
3.039,83, além de benefícios. 
Para concorrer, era necessário 
ter nível médio completo e 
residir na comunidade onde 
desejava atuar. O processo 
seletivo incluía uma prova 
objetiva com 40 questões e 
avaliação discursiva. A vali-
dade do processo é de dois 
anos, com possibilidade de 
prorrogação.

Pela nova modelagem, a remuneração 
será baseada em milhas náuticas, não 
mais na tarifa paga pelo passageiro

As inscrições para o con-
curso da Prefeitura de 
Mangaratiba, na Costa 

Verde do Rio, terminaram no dia 
14 de outubro. Os interessados 
podiam se cadastrar até às 23h59 
no site do Instituto de Avaliação 
Nacional (IAN) e pagar a taxa de 
participação até amanhã de hoje, 
15 de outubro. 
O concurso oferece 585 vagas 
imediatas e formação de cadastro 

de reserva, abrangendo cargos 
de níveis fundamental, médio e 
superior nas secretarias de Admi-
nistração, Saúde e Educação, 
Esporte e Lazer. A taxa de ins-
crição varia: R$ 60 para cargos 
de nível fundamental, R$ 77 
para médio e técnico, e R$ 100 
para superior. As provas ocor-
rerão em dois horários: manhã 
e tarde, entre 15 de novembro 
e 1º de dezembro.

Prefeitura de Mangaratiba: encerraram na 
segunda-feiran as inscrições para concurso público 

A juíza-ouvidora do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), Flávia Martins 

de Carvalho, e a ouvidora da 
Mulher, Cristina Telles, realiza-
ram momentos de escuta com 
comunidades caiçara, indígena 
e quilombola em Paraty (RJ) nos 
dias 10 e 11 de outubro. Este 
foi o primeiro evento do pro-
jeto STF Escuta fora do Tribunal, 
que busca promover um diálogo 

sobre questões relevantes para 
o STF e dar voz a grupos histori-
camente marginalizados. 
Durante os encontros, estive-
ram presentes representantes 
da Justiça Federal, do Ministério 
Público Federal e da Defenso-
ria Pública do Estado do Rio 
de Janeiro. Na quinta-feira, as 
autoridades visitaram as praias 
de São Gonçalo, onde lideran-
ças da comunidade caiçara 

compartilharam relatos de 
disputas de terra e a falta de 
infraestrutura, como eletrici-
dade. A jovem líder Ísis Ayres 
destacou a importância de valo-
rizar a vida e as histórias das 
comunidades tradicionais.
Na Aldeia Itaxi, os Guarani 
apresentaram músicas, res-
saltando a importância cul-
tural do encontro. Os indíge-
nas relataram a falta de água 

potável e condições precárias 
de saneamento. No Quilombo 
do Campinho, o STF Escuta 
reuniu mais de 30 represen-
tantes de diversas comuni-
dades para discutir questões 
como grilagem de terra, preca-
rização da saúde e da educa-
ção. Cristina Telles reafirmou o 
compromisso do STF em levar 
as demandas das comunida-
des para dentro do Tribunal.

Ouvidoria do STF realiza momentos de escuta 
em comunidades tradicionais de Paraty (RJ)
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Após o presidente 
da Câmara, 
Arthur Lira (PP-
AL), anunciar que 
a sessão delibe-
rativa desta 

terça-feira (15/10) será virtual, 
líderes partidários afirmam que 
a Casa entrou em um clima de 
“lockdown”. Essa mudança de 
formato foi recebida com des-
contentamento por diversos par-
lamentares, que veem na decisão 
um reflexo da instabilidade polí-
tica atual.
Caciques consultados pela coluna 
destacam que, apesar da convo-
cação para a sessão, não há uma 
definição clara sobre a pauta da 
semana. Além disso, a tradicional 
reunião de líderes, que ocorre 
às terças-feiras, permanece sem 
programação. Esse cenário deve 
esvaziar Brasília, mesmo com a 
maioria das cidades do país já 
tendo resolvido suas eleições 
municipais. Os deputados comen-
tam que Lira parece estar “con-
fuso” em relação ao seu próprio 
futuro político, o que contribui 
para essa incerteza. As críticas 
em relação à condução de Lira 

são cada vez mais frequentes. 
Muitos parlamentares alegam 
que ele “abandonou” a Câmara, 
especialmente após sua ausên-
cia nas sessões presenciais da 
semana passada. O atual presi-
dente da Casa tem enfrentado 
um racha no Centrão, um fator 
que pode ter contribuído para 
a decisão de realizar a sessão de 
forma virtual. Esse desconten-
tamento se intensificou quando 
Lira decidiu apoiar o nome de 
Hugo Motta (Republicanos-PB) 
para sua sucessão, em detrimento 
de Elmar Nascimento (União Bra-
sil-BA), que era visto como um 
dos candidatos favoritos. Como 
resposta a essa decisão, Elmar 
Nascimento se uniu ao líder do 
PSD na Câmara, Antonio Brito 
(BA), formando uma aliança que 
busca criar um bloco governista e 
lançar ambos como candidatos à 
presidência. A estratégia visa for-
çar um segundo turno na disputa, 
refletindo a tensão e a divisão que 
permeiam a política da Casa neste 
momento. A situação continua a 
evoluir, e a expectativa é de que 
novos desdobramentos ocorram 
nas próximas semanas.

MUNDO 

O procurador-geral da 
Venezuela, Tarek Saab, 
acusou o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
de ter sido cooptado pela CIA 
e de agir como porta-voz dos 
Estados Unidos. A declaração 
foi feita durante um programa 
no canal estatal Globovisión 
no domingo (14). Saab alegou 
que Lula teria se envolvido 
com a agência norte-ameri-
cana durante o período em 
que esteve preso por um ano 
e sete meses, mas não apre-
sentou provas que sustentem 
a acusação.  
“Parte dessa esquerda coop-
tada pela CIA e pelos EUA 
agora tem dois porta-vozes: 
Lula, que não é o mesmo após 
ser libertado da prisão. Nem 
no físico, nem na forma como 
se expressa”, afirmou Saab. O 
segundo porta-voz citado por 
ele é o presidente do Chile, 
Gabriel Boric. 
O procurador também fez 
críticas indiretas à vitória de 
Lula, comparando-a com a 
polêmica reeleição de Nicolás 

Maduro. “Você [Lula] venceu 
porque um tribunal eleitoral 
determinou sua vitória. Por 
que isso vale para você, mas 
não para Maduro?”, ques-
tionou Saab. 
A Venezuela vive um impasse 
com parte da comunidade 
internacional, que contesta 
a transparência das eleições 
que reconduziram Maduro 
ao poder. O Brasil, embora 
tenha adotado uma postura 
de mediação entre o regime 
chavista e outros países, ainda 
não reconheceu oficialmente 
a vitória de Maduro. 
A diplomacia brasileira busca 
atuar como uma “ponte” 
para facilitar o diálogo entre o 
governo venezuelano e outras 
nações, que cobram mais 
transparência e a divulgação 
completa dos resultados do 
pleito. O governo brasileiro 
também não reconheceu o 
opositor Edmundo González 
como vencedor das eleições, 
reforçando a ambiguidade nas 
relações diplomáticas entre os 
dois países.

Procurador-geral da 
Venezuela diz que Lula 
foi “cooptado pela CIA”

Lira convoca sessão virtual, e líderes 
mencionam "lockdown" na Câmara

Presidente da Câmara, Arthur Lira convocou sessão virtual e deputados 
dizem que, com racha no Centrão, Casa entrou de vez em “lockdown”

Entre os dias 13 e 19 de outu-
bro, a programação destaca 
eventos religiosos. No dia 

13, ocorreu o auge do Círio de 
Nazaré, em Belém, um evento 
que atrai milhões de fiéis e é 
frequentemente exibido na TV 
Brasil. A festa foi reconhecida 
como patrimônio imaterial da 
humanidade em 2013. No mesmo 
dia, celebramos cinco anos da 
canonização de Irmã Dulce pelo 

papa Francisco. Também, em 14 
de outubro, lembramos que, em 
1964, Martin Luther King recebeu 
o Nobel da Paz por sua luta con-
tra a desigualdade racial. Outras 
datas importantes incluem o Dia 
do Professor (15), o Dia Mundial 
da Alimentação (16) e o Dia Nacio-
nal da Vacinação (17). Para finali-
zar, no dia 16, Fernanda Monte-
negro, uma das maiores atrizes do 
Brasil, completa 95 anos.

Hoje é dia: semana tem Dia do 
Professor e Dia Mundial da Alimentação

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) recebeu dois man-
dados de segurança que 

solicitam a suspensão da trami-
tação da proposta de emenda à 
constituição (PEC) que visa per-
mitir a derrubada de decisões 
da Corte. Os pedidos foram 
protocolados pelos deputados 
Paulinho da Força (Solidarieda-
de-SP) e Pastor Henrique Vieira 

(PSOL-RJ), que argumentam 
que a restrição ao trabalho do 
STF fere o princípio da separa-
ção dos poderes.
Os mandados de segurança 
estão sob a relatoria do minis-
tro Nunes Marques, e ainda 
não há previsão para uma 
decisão. Na quarta-feira (9), a 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) da Câmara aprovou 

a admissibilidade da PEC. Para 
que a matéria entre em vigor, ela 
deve ser aprovada pelo plenário 
da Câmara e do Senado.
A proposta proíbe decisões 
monocráticas que suspendam 
a eficácia de leis ou atos normati-
vos com efeito geral, assim como 
atos dos presidentes da Repú-
blica, do Senado e da Câmara dos 
Deputados. Além disso, proíbe 

a suspensão de tramitações de 
propostas legislativas que impac-
tem políticas públicas ou criem 
despesas para qualquer poder.
Na semana passada, o presi-
dente do STF, Luís Roberto Bar-
roso, defendeu a atuação da 
Corte, enfatizando que não se 
deve alterar instituições que 
funcionam bem por motivos 
políticos circunstanciais.

STF recebe duas ações para suspender 
PEC que limita atuação da Corte
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Artista de Cabo Frio vai contar 
a história da cidade através de 
fotografias expostas em São Pedro

Nesta semana, nos dias 
17 e 18, o Museu do 
Sal, em São Pedro 

da Aldeia, receberá a expo-
sição “Água Mãe – imagens 
que contam nossa história”, 
da fotógrafa, historiadora e 
guia de turismo Lu Rocha. 
A mostra estará aberta ao 
público a partir das 14h em 
ambos os dias, na Rodovia 
RJ-106, próximo à UPA Pediá-
trica aldeense. 
A exposição foi selecionada 
no edital Gilberto Marques, 
da Secretaria de Cultura de 
Cabo Frio, e já havia sido 
apresentada no Charitas em 
outubro do ano passado. Em 
2023, foi aprovada no edital 
de Circulação Cultural, que 
incentiva apresentações em 
outras cidades da região, e 
a escolhida desta vez foi São 
Pedro da Aldeia.
Lu Rocha guiará o público 
pelas memórias de Cabo 
Frio, combinando seu 
conhecimento histórico com 
fotografias autorais. Em 
entrevista à Folha dos Lagos, 
a artista revelou que as 

imagens percorrem a história 
da cidade, desde os povos 
antigos até os dias atuais. – 
Durante muito tempo, São 
Pedro da Aldeia e outras 
cidades vizinhas faziam parte 
de Cabo Frio. Para essa expo-
sição, reunimos 19 locais foto-
grafados e outras imagens 
que representam a cultura 
local. O objetivo do projeto 
“Água Mãe” é valorizar nossa 
história e revelar a beleza 
natural e cultural da região – 
destacou Lu.
Em 2022, Lu Rocha venceu o 
concurso Conexão Oceano 
com a fotografia “Vem do 
Mar”, produzida na Praia 
do Siqueira, que retrata o 
trabalho dos pescadores 
locais. O concurso foi 
promovido pela Fundação 
Grupo Boticário e a Unesco, 
na categoria júri popular – 
atividade econômica. 
Após a passagem pelo 
Museu do Sal, a artista 
espera que o projeto “Água 
Mãe” ganhe novas oportu-
nidades de circulação em 
outras cidades da região.

O ex-candidato a pre-
feito de Cabo Frio, pro-
fessor Rafael Peçanha 
(REDE), protocolou na 

segunda-feira (14) uma denúncia 
ao Tribunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro (TCE-RJ) apon-
tando irregularidades na tercei-
rização da merenda escolar da 
rede municipal. Segundo Peça-
nha, o processo de adesão de 
ata ocorreu sem licitação, em 
período eleitoral, e teve custo 
superior a R$ 47 milhões.

“Não houve transparência, o 
Conselho de Alimentação Esco-
lar não foi consultado, e vários 
trabalhadores foram demiti-
dos sem direitos. O TCE pre-
cisa investigar e suspender esse 
absurdo”, declarou. 
Peçanha também criticou o 
Decreto Legislativo aprovado 
pela Câmara Municipal, que 
tenta anular o processo. Para 
ele, a medida, apesar de bem-
-intencionada, não é tecnica-
mente válida para resolver a 

questão. “O decreto só pode 
sustar atos normativos do Exe-
cutivo, não decisões administra-
tivas como a adesão de ata. A 
ação precisa de outro tipo de 
solução jurídica”, explicou.
O professor elogiou a atuação 
do Sindicato dos Profissionais 
da Educação na Região dos 
Lagos (SEPE Lagos), que entrou 
na Justiça e organizou a mobili-
zação da categoria. “O SEPE agiu 
corretamente ao ingressar com 
a ação e levantar os pedidos 

necessários. Minha denúncia 
reforça essa luta e se alinha 
ao esforço do sindicato contra 
essa irregularidade”, afirmou.
A denúncia agora aguarda 
manifestação do TCE-RJ, que 
deverá analisar o caso nos 
próximos dias. Enquanto isso, 
Peçanha e o sindicato seguem 
mobilizados, defendendo a 
necessidade de uma solução 
transparente e justa para a 
situação da merenda e dos 
trabalhadores afetados.

Rafael Peçanha denuncia 
terceirização da merenda 
escolar de Cabo Frio ao TCE

Araruama promove 
palestras de conscientização 

sobre o câncer de mama

A Prefeitura de Araruama, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, pro-

moverá uma série de palestras 
sobre a prevenção e detecção 
precoce do câncer de mama e 
do colo do útero. A iniciativa faz 
parte da campanha Outubro 
Rosa, movimento internacio-
nal de conscientização sobre 
a importância do diagnóstico 
precoce.  
As palestras começam na 
segunda-feira (14) e seguem até 
29 de outubro, sendo conduzi-
das pela mastologista Dra. Kes-
ley Couto em várias unidades de 
saúde do município. Confira o 
cronograma completo:  

CALENDÁRIO 
DE PALESTRAS
14 de outubro
- 8h30 – Policlínica XV de 
Novembro  
- 10h30 – Policlínica Boa Perna  
- 13h30 – Clínica de Saúde 

Sobara  
17 de outubro
- 15h – Clínica do Idoso  
18 de outubro  
- 8h45 – Policlínica Morro 
Grande  
- 10h – Policlínica Jardim 
Califórnia  
- 13h30 – Policlínica Parati  
21 de outubro
- 8h30 – Policlínica Areal  
- 10h30 – Clínica de Saúde Vila 
Canaã  
- 13h30 – Policlínica Mataruna  
- 15h30– Hospital de São 
Vicente  
22 de outubro 
- 9h30– Cidade das Crianças  

A campanha Outubro Rosa 
reforça a importância do diag-
nóstico precoce para aumentar 
as chances de cura. As palestras 
serão uma oportunidade para 
esclarecer dúvidas e orientar 
sobre os cuidados necessários 
para a saúde da mulher.

 ARARUAMA 

Região dos Lagos 
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Na segunda-feira 
(14), a vereadora 
Luna Zarattini 
(PT) propôs a 
criação de uma 
Comissão Parla-

mentar de Inquérito (CPI) do 
Apagão para investigar a pos-
sível omissão da Prefeitura de 
São Paulo nos recentes apagões 
que afetaram a capital paulista. 
A parlamentar destacou que a 
cidade precisa estar preparada 
para enfrentar os desafios da 
crise climática. 
“A crise climática é uma reali-
dade incontestável, e São Paulo 
deve se preparar para lidar com 
seus impactos. No ano passado, 
a Prefeitura tentou se desres-
ponsabilizar durante o apagão, 
mas agora enfrentamos uma 
nova crise. Precisamos inves-
tigar as falhas e omissões da 
gestão municipal", afirmou 
Zarattini. 
No último sábado (12), fortes 
chuvas na Região Metropoli-
tana de São Paulo deixaram 
mais de 1,5 milhão de casas 
sem energia, das quais 430 mil 
ainda estavam sem forneci-
mento na manhã desta segun-
da-feira. Em novembro de 2023, 

outro apagão afetou mais de 
2 milhões de pessoas, com a 
energia demorando quase uma 
semana para ser restabelecida.
A CPI instaurada na época ter-
minou com um relatório criti-
cado pela oposição por isentar 

a Prefeitura de qualquer res-
ponsabilidade. Agora, Zarattini 
busca uma nova investigação 
sobre a gestão do prefeito 
Ricardo Nunes (MDB). 
“Os vereadores da base gover-
nista impediram a convocação 

do secretário das Subprefei-
turas e protegeram a Prefei-
tura de responsabilidades nos 
apagões”, criticou a vereadora. 
“Enquanto o prefeito Nunes faz 
críticas públicas à Enel, sua base 
na Câmara bloqueia ações que 

poderiam responsabilizar a 
administração municipal por 
falhas na manutenção e na 
prevenção." 
A proposta da CPI visa esclarecer 
a atuação da Prefeitura durante 
as crises energéticas e cobrar 

medidas para evitar novos 
apagões. Zarattini argumenta 
que a gestão pública precisa 
ser responsabilizada e melhorar 
a infraestrutura urbana para 
enfrentar eventos climáticos 
extremos com mais eficiência.

Oposição propõe CPI do Apagão para 
investigar omissão de gestão Nunes,em SP

A Polícia Civil inves-
tiga se a negligência 
no controle de quali-

dade do laboratório PCS 
Labs é a causa dos erros nos 
exames que liberaram órgãos 
infectados com HIV para 
transplante. Os órgãos, consi-
derados livres do vírus pelo 
laboratório, foram transplan-
tados em seis pacientes, que 
posteriormente se infectaram. 
Segundo o delegado André 
Neves, as investigações reve-

laram falhas na verificação 
da validade dos reagentes, 
essenciais para a detecção 
do HIV. Produtos fora da vali-
dade podem levar a exames 
falsos negativos, colocando 
a segurança dos pacientes 
em risco. Neves informou 
que, visando reduzir custos 
e aumentar lucros, o labo-
ratório alterou a frequência 
de checagem dos reagentes 
de diária para semanal. 
"Houve quebra do controle de 

qualidade que visou o lucro, 
deixando de lado a segurança 
dos testes", afirmou Neves. 
A Delegacia do Consumidor, 
liderada por Wellington 
Oliveira, também investiga 
a possibilidade de emissão 
de laudos falsos. Ontem 
(14) a Polícia Civil cumpriu 
11 mandados de busca e 
apreensão e dois de prisão: 
um dos sócios do laboratório 
e um técnico. Outros dois 
suspeitos estão foragidos.

A Petrobras solicitou à Agência 
Nacional de Petróleo (ANP) 
a suspensão do prazo para 

explorar a Bacia da Foz do Amazonas, 
na Margem Equatorial, devido à 
demora na obtenção da licença 
ambiental do Ibama. A estatal 
confirmou a informação durante um 
café da manhã com jornalistas na 
sede da empresa, no Rio de Janeiro. 
Sylvia dos Anjos, diretora de Explo-
ração e Produção da Petrobras, 
explicou que o pedido de prorro-
gação foi feito em agosto. “Pedimos 
a postergação porque ainda não 
conseguimos a licença. Esse bloco 
foi adquirido em 2013 e tivemos 
que renovar o pedido várias vezes. 
A ANP acatou e suspendeu o prazo”, 
afirmou.  Segundo Sylvia, a priori-
dade da empresa é encontrar novas 
reservas. “No poço da Margem 
Equatorial, já poderíamos ter uma 
avaliação. Agora, acredito que 
conseguiremos a licença, pois não há 
mais argumentos para negar”, disse. 
O projeto enfrenta obstáculos 
ambientais. O poço está localizado a 
175 quilômetros da costa do Amapá 
e a mais de 500 quilômetros da foz 
do rio Amazonas. Em 2023, o Ibama 
negou a licença para a perfuração, 
mas a Petrobras recorreu e aguarda 
uma decisão final.

Decisão sobre Horário 
de Verão no Brasil

COTIDIANO 

O Ministério de Minas 
e Energia decide hoje 
(15) sobre a adoção 

do horário de verão no Brasil. O 
ministro Alexandre Silveira convo-
cou uma reunião com sua equipe 
técnica em Brasília, após reduzir 
suas férias para retornar ao tra-
balho na próxima segunda-feira 
(14). Silveira destacou que, se hou-
ver risco energético, o horário de 
verão se torna uma prioridade. 
Ele afirmou que, na ausência desse 
risco, a decisão deve ser ponde-
rada, considerando o impacto nos 
diversos setores. "É importante 
ter previsibilidade", ressaltou. A 
adoção do horário de verão é 
considerada uma política pública 

global e não deve ser tratada 
como uma questão ideológica. 
Silveira também mencionou 
a gravidade da crise hídrica 
atual, que afeta as hidrelé-
tricas. O Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden) 
indicou que o Brasil enfrenta a 
pior crise hídrica em 73 anos. 
Caso o horário de verão seja ado-
tado, não impactará o segundo 
turno das eleições, marcado para 
o dia 27. O ministro enfatizou que 
qualquer decisão será baseada 
em análise técnica e considera-
ção das consequências econômi-
cas, visando garantir a segurança 
energética do país.

POLÍTICA 

Investigação sobre negligência em 
laboratório de transplantes de órgãos

Petrobras 
solicita à ANP 

mais prazo para 
explorar 
Margem 

Equatorial após 
atraso do Ibama

AGU critica exclusão federal 
na energia em SP e anuncia 

ação contra Enel

O ministro-chefe da 
AGU, Jorge Messias, 
afirmou na segunda-

-feira (14) que o governo federal 
se sente excluído do mercado de 
energia em São Paulo, citando o 
novo apagão da Enel no estado. 
Ele mencionou a privatização 
da Eletropaulo e anunciou uma 
ação de dano moral coletivo 
contra a Enel. 

“A Enel é uma companhia 
privada desde a privatização 

da Eletropaulo em 2018. Na 
época, a participação federal via 
BNDES foi alienada, restando 
apenas a Aneel como forma de 
atuação federal. Avaliamos uma 
ação por infrações contratuais 
recorrentes da Enel”, declarou 
Messias em coletiva. 

A Enel informou que 430 mil 
imóveis ainda estavam sem 
energia na tarde de segunda-
-feira, sendo 280 mil deles na 
capital paulista.

Novo concurso dos Correios: 3.511 Vagas

Os Correios anun-
ciaram um novo 
concurso público com 

3.511 vagas imediatas em todo 
o Brasil, oferecendo salários 
de até R$ 6,8 mil. As inscrições 
estão abertas até 28 de outubro 
no site do Instituto Brasileiro de 
Formação e Capacitação (IBFC). 
Das vagas, 3.099 são para 
carteiros (nível médio) com 
salário inicial de R$ 2.429,26. 
Para analistas (nível superior), 

são 412 oportunidades, com 
salários de R$ 6.872,48, exigindo 
formação específica. Ambos 
os cargos oferecem benefícios 
como vale-alimentação, vale-
-transporte e auxílio-creche. 
Os candidatos devem 
escolher uma localidade 
para trabalhar e realizar 
as provas, com concor-
rência restrita a inscritos 
na mesma área. 30% das 
vagas são reservadas para 

negros e indígenas, e 10% 
para pessoas com deficiência. 
As provas para carteiros 
terão 50 questões de múltipla 
escolha e duração de quatro 
horas. Para analistas, além das 
questões, haverá uma redação. 
A aplicação das provas ocor-
rerá em 15 de dezembro. 
Para mais detalhes e o passo 
a passo da inscrição, consulte 
o edital disponível no site do 
IBFC.

Nacional
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          OPORTUNIDADES

Empresas de desta-
que nos setores de 
navegação e tec-
nologia estão com 
vagas abertas para 
diversas posições, 

oferecendo boas oportunida-
des para quem deseja ingres-
sar ou progredir na carreira. 
A Atlas Professionals, por 
exemplo, está contratando 
para uma posição onshore no 
Rio de Janeiro, com contrato 
temporário e início imediato. 
Essa é uma excelente chance 
para quem busca experiência 

no setor. Os interessados 
podem se candidatar atra-
vés deste link.
No campo da tecnologia, 
uma importante empresa 
está ampliando sua equipe e 
oferece uma vaga para Ana-
lista de Sistemas. A função 
é voltada para profissionais 
que desejam atuar em pro-
jetos inovadores e contri-
buir com o desenvolvimento 
da área. Mais informações 
sobre a vaga e o processo 
de candidatura estão dispo-
níveis neste link.

Outra oportunidade relevante 
é a vaga para Supervisor de 
Convés, destinada a profis-
sionais com experiência em 
navegação. A posição envolve 
trabalhar em um dos gran-
des clientes do setor, o que 
representa uma excelente 
oportunidade de crescimento 
para quem já atua na área. 
As inscrições estão abertas 
e podem ser feitas por meio 
deste link.
Essas vagas refletem o aque-
cimento do mercado de tra-
balho, especialmente em 

setores estratégicos como 
navegação e tecnologia, que 
demandam profissionais qua-
lificados e preparados para 
lidar com desafios em cons-
tante evolução. Para se desta-
car, é essencial se candidatar 
o quanto antes e demonstrar 
habilidades alinhadas às exi-
gências das funções.
Se você se identifica com 
alguma das vagas disponí-
veis, não perca essa chance. 
Acesse os links indicados e 
inscreva-se para dar o pró-
ximo passo na sua carreira.

Atlas Professionals oferece vagas para 
analista, supervisor de convés e posições 

EDITAL DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA  
DE PRESTAÇÃO DE CONTAS  

 
O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE PRODUTOS 
QUÍMICOS PARA FINS INDUSTRIAIS, DE PRODUTOS FARMACÊUTICOS, DE 
PERFUMARIA E ARTIGOS DE TOUCADOR, DE SABÃO E VELAS, TINTAS E 
VERNIZES, DE EXPLOSIVOS, DE MATERIAL PLÁSTICO, DE PRODUÇÃO DE 
LAMINADOS PLÁSTICOS, DE RECICLAGEM PLÁSTICA, DE PREPARAÇÃO 
DE ÓLEOS VEGETAIS E ANIMAIS SEM FINS ALIMENTÍCIOS, DE RESINAS 
SINTÉTICAS, DE FABRICAÇÃO DE ÁLCOOL SEM FINS ALIMENTÍCIOS, DE 
FÓSFOROS, DE ADUBOS  E CORRETIVOS AGRÍCOLAS, DE DEFENSIVOS 
AGRÍCOLAS, DE DESTILAÇÃO E REFINAÇÃO DE PETRÓLEO, DE 
MATÉRIAS PRIMAS PARA INSETICIDAS E FERTILIZANTES, DE 
ABRASIVOS, DE PETROQUÍMICA, DE PRODUTOS DE LIMPEZA, DE LÁPIS  
CANETAS E MATERIAL DE ESCRITÓRIO, DE DEFENSIVOS ANIMAIS E DE 
RE-REFINO DE ÓLEOS MINERAIS SEM FINS ALIMENTÍCIOS, DOS 
MUNICÍPIOS DE NOVA IGUAÇU, ITAGUAI, PARACAMBI, QUEIMADOS, 
JAPERI, SEROPEDICA, MESQUITA, MENDES, MIGUEL PEREIRA, PATI DO 
ALFERES E MANGARATIBA, inscrito no CNPJ sob o nº 28.465.011/0001-66, com 
sede  na Rua Terezinha Pinto nº 457, Centro, Nova Iguaçu, RJ, CEP: 26.215-210, por 
seu Presidente abaixo assinado, usando de suas atribuições legais e estatutárias, 
CONVOCA todos os trabalhadores da categoria profissional,  vinculados às empresas 
das bases territoriais do sindicato, quites com suas mensalidades, para participar de 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DE PRESTAÇÃO DE CONTAS, que será 
realizada no dia 09 de novembro de 2024, em sua Sede Social, localizada na Rua 
Terezinha Pinto nº 457, Centro, Nova Iguaçu, RJ, às 11:00 horas em primeira 
convocação, e às 11:30 horas, em segunda e última convocação, quando, com qualquer 
número de trabalhadores presentes,  para analisar, discutir e deliberar sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA:  
 

a) Leitura, discussão e aprovação do relatório financeiro de 2023/2024. 
 

b) Leitura, discussão e aprovação da Previsão Orçamentária para o             
Exercício de 2025. 

 
 

Nova Iguaçu, 10 de outubro  de 2024 
. 

 
_______________________________________ 
SANDOVAL MARQUES RODRIGUES SILVA 

(Presidente) 
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O Museu Janete 
Costa de Arte 
Popular pro-
move uma 
série de ativi-
dades para o 

público infantil, celebrando o Dia 
das Crianças. A programação con-
tará com contações de histórias, 
brincadeiras, oficinas, shows de 
mágica e música, entre os dias 
15 e 26 de outubro.
Na terça-feira, 15 de outubro, às 
10h30, o Museu recebe o Eco-
Jogo Tartaruga Marinha, projeto 
fruto da pesquisa e do trabalho 
das artistas plásticas Nina Ale-
xandrisky e Alda Laís. No jogo, as 

crianças são convidadas a criarem 
um quebra-cabeça com formato 
3D de uma grande tartaruga-ma-
rinha, através de uma brincadeira 
de perguntas e respostas sobre 
a vida do animal. Às 14h, será 
a vez da contação teatralizada 
As Aventuras do Porco Porcaria, 
que apresenta a história do Por-
quinho Porcaria que foge do chi-
queiro onde vive com sua família, 
pois não aguenta mais viver na 
sujeira, uma aventura sobre os 
hábitos de higiene e o bom con-
vívio em família.
Na quarta-feira, 16 de outubro, 
de forma lúdica e divertida, 
as crianças são convidadas a 

participarem de jogos, brincadei-
ras e de outras atividades senso-
riais que estimulam a inteligência, 
ajudam na criatividade e permi-
tem melhoras na aprendizagem, 
na atividade A Arte de Brincar, 
às 14h.
Na quinta-feira, 17 de outubro, 
contação de história e um show 
de mágica, humor e ilusionismo 
divertem as crianças. Às 14h, a 
Companhia Teatral Ciência Ence-
nada apresenta a história da 
médica psiquiatra brasileira Nise 
da Silveira, reconhecida mun-
dialmente por sua contribuição 
à psiquiatria e revolução no tra-
tamento mental no Brasil. Com 

muita diversão e conversa, as 
crianças são convidadas a refletir 
sobre a saúde mental e como os 
animais podem ajudar na melho-
ria da nossa saúde. Às 15h, O 
Mágico Libertador de Livros 
promove um show de mágica, 
humor, ilusionismo e incentivo à 
leitura. O mágico, antes do espe-
táculo, perde 50 livros de diferen-
tes títulos e autores pelo museu, 
todos com o mesmo pedido em 
comum, para que sejam lidos e 
que sejam perdidos novamente 
em algum local público, promo-
vendo uma incrível ação de liber-
tação de livros.
Na sexta-feira, 18 de outubro, às 
14h, será o dia de brincadeiras 
com bambolê. No encontro, o 
mundo girará com toda a liber-
dade que proporciona a prática 
com o bambolê. As crianças 
conhecerão truques, movimen-
tos e brincadeiras conectando 

gerações de brincantes e aman-
tes do bambolê.
No sábado, 19 de outubro, o 
museu promove uma edição 
especial do projeto Arte Popular 
para Crianças. Às 11h, a Contação 
Di Vó, com histórias infantis con-
tadas por Joselene Negra Black, 
encantando crianças e adultos. 
Às 13h30, será a vez da oficina de 
pintura facial O Bicho Tá Virando 
Arte, uma atividade divertida 
onde poderão se transformar 
em animais da fauna brasileira, 
com inspiração na exposição "O 
Bicho Tá Pegando" e conduzida 
pela artista Caren Laurindo. Às 
15h30, a atividade “Quilombim 
Oloraiê”, promovida pelo Cole-
tivo Ọlọ́ọ́ráyé, busca conec-
tar as crianças com os valores 
civilizatórios afro-brasileiros, 
num verdadeiro movimento de 
aquilombamento. Os meninos 
e meninas poderão vivenciar a 

alegria da infância através de 
contação de histórias, de brin-
cadeiras coletivas e de recreação 
com perna de pau.
Encerrando a programação, no 
domingo, 26 de outubro, às 
11h, Glorinha e Renato apre-
sentam o Projeto Músicas e 
Livros Fantásticos, que com-
bina música e literatura. O pro-
jeto proporciona um encontro 
mensal para integrar, nutrir e 
estabelecer vínculos culturais, 
promovendo a música e a lei-
tura de forma acolhedora e 
interativa.
As atividades são todas gratui-
tas e com classificação indica-
tiva livre.
Museu Janete Costa de Arte 
Popular
Rua Presidente Domiciano, 
178, São Domingos, Niterói, RJ
Atividades gratuitas
Classificação indicativa: Livre

Museu Janete Costa promove 
programação especial para as crianças

Orquestra Sinfônica Mariuccia 
Iacovino em cartaz no Municipal

Formada em 1995 a partir 
da inclusão de seu projeto 
na ONG Orquestrando a 

Vida, a Orquestra Sinfônica 
Jovem Maciuccia Iacovino 
vem arrebatando aplausos 
por onde se apresenta. Com 
direção geral do maestro Jony 
William Villela Vianna, coor-
denação artística de Hodyllon 

Martins e regência do maestro 
Brian Fleming, seus 58 músicos, 
na faixa etária de 10 a 19 anos, 
são provenientes de áreas de 
risco social.
Serviço
"A Flauta Mágica", de Mozart 
| Companhia Lírica Lívia Dias
Aprendendo a Gostar de Ópera
Data: Quarta-feira, 16 de 

outubro de 2024
Horário: 19h
Duração: 80min
Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)
Local: Theatro Municipal de 
Niterói
End: Rua XV de Novembro, 35, 
Centro - Niterói
www.tmjc.com.br

Banda carioca, cover dos Beatles, se 
apresenta em evento beneficente 

No dia 31, quinta-feira, a 
Ordem de Malta realiza 
um grande evento bene-

ficente no Campo Olímpico de 
Golfe, localizado na Av. Gen. 
Moisés Castelo Branco Filho, 
700, Barra da Tijuca, Zona Oeste 
da cidade. A festa vai contar com 
um show da Blue Beetles, banda 
carioca que já se apresentou 
em Liverpool algumas vezes e 
se especializou como ‘cover’ da 
mais famosa banda do mundo. 
A apresentação, que se segue 
à Missa Solene na Capela do 
Campo de Golfe, contará com a 
com participação de convidados 

especiais.   O show será emol-
durado pela linda paisagem 
verde do Campo de Golfe, um 
dos equipamentos mais bonitos 
da Barra da Tijuca. O local tem 
farto estacionamento.
O convite para participar do 
evento custa R$ 300,00 e dá 
direito – além do show – a uma 
caneta exclusiva da Ordem de 
Malta produzida pela Com-
pactor , e à participação de 
um sorteio com direito a um 
prêmio surpresa. O Pix (CNPJ) 
da Associação Brasileira dos 
Cavaleiros da Ordem de Malta 
é 30305601000173. Mais 

informações podem ser obti-
das pelo WHATSAPP da Ordem: 
(21) 99130.4773.
No show, a Blue Beetles, banda 
cover dos antológicos Beatles 
no Rio, apresentará um diver-
tido repertório com os maiores 
sucessos dos garotos de Liver-
pool. No setlist estão clássicos, 
como: I saw her standing there; 
A hard day night; I should have 
known better; All my lovig, 
Ticket to Ride; Real Love, You 
can’t do that; Now and them; 
Imagine; Bluebird/The fool on 
the hill; handle with care; And 
I love her.

Espetáculo infantil “Villa-Lobos, 
Cantigas e Crianças” retorna ao Rio 

A Caseiras Produções 
Culturais, em parceria 
com o Ministério da 

Cultura, apresenta o espetá-
culo infantil Villa-Lobos, Canti-
gas e Crianças, que retorna ao 
Rio de Janeiro para uma nova 
temporada. Com cinco apre-
sentações abertas ao público, 
o espetáculo será encenado 
entre 20 de outubro e 03 de 
novembro, sempre aos sába-
dos e domingos, às 16h, na 
Ecovilla Ri Happy, no Jardim 
Botânico.
O espetáculo, inspirado no tra-
balho do maestro Heitor Villa-
-Lobos, oferece uma experiên-
cia imersiva na cultura popular 
brasileira, com um repertório 
de cantigas de roda sistemati-
zadas no Guia Prático. Por meio 
de uma combinação lúdica de 
música, teatro e animações 2D, 
a peça busca reintroduzir essas 
tradições culturais às crianças.
“Esse projeto é uma 

oportunidade de educar o 
público infantil através da arte, 
oferecendo um conteúdo de 
qualidade que muitas vezes 
não é visto na grande mídia”, 
explica Ana Luisa Lima, diretora 
e idealizadora do espetáculo.
Tradição musical e inovação 
visual
O espetáculo conta com a 
participação do Quinteto Vil-
la-Lobos, acompanhado pelo 
percussionista Paulino Dias. 
Cinco atores, além de cantar, 
manipulam bonecos em um 
cenário composto por anima-
ções 2D que remetem ao arte-
sanato brasileiro.
“O espetáculo resgata canções 
e tradições da nossa cultura 
que, com o ritmo da vida con-
temporânea, estão desapare-
cendo” , afirma Paulo Sérgio 
Santos, diretor musical da 
peça. Ele destaca a riqueza do 
projeto, que conta com pro-
jeções e detalhes delicados, 

além de um elenco formado 
por músicos e atores de alto 
nível.
Além do Quinteto, o elenco 
conta com os atores manipu-
ladores de bonecos Márcio 
Nascimento e Raquel Selig, 
que trazem sua experiência 
da Cia PeQuod, vencedora do 
8º Prêmio CBTIJ de Teatro Para 
Crianças.

SERVIÇO
Espetáculo: Villa-Lobos, Canti-
gas e Crianças
Datas: 20 de outubro a 03 de 
novembro de 2024 (sábados e 
domingos)
Horário: 16h
Local: Ecovilla Ri Happy RJ
Endereço: Rua Jardim Botâ-
nico, nº 1008, Rio de Janeiro/RJ
Ingressos: R$ 80 (inteira) | R$ 
40 (meia)
Venda de ingressos: Bilheteria 
da Ecovilla Ri Happy RJ e site 
Eventim
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Candidato ao 
troféu Bola de 
Ouro, Vini Jr. se 
destacou recen-
temente ao ser 
c o n s i d e r a d o 

o jogador mais valioso do 
mundo. O brasileiro alcançou 
um valor de mercado impres-
sionante, avaliado em 200 

milhões de euros (cerca de R$ 
1,2 bilhão). Essa marca é histó-
rica, conforme divulgado pelo 
site especializado em valo-
res do mercado do futebol, 
Transfermarkt.
Com essa avaliação, Vini Jr. 
se junta ao norueguês Erling 
Haaland, ambos alcançando 
a cifra mais alta já registrada 

na história do futebol. Outros 
grandes nomes, como Kylian 
Mbappé, Lionel Messi e 
Neymar, completam o top 5 
dos jogadores mais valiosos 
da história, refletindo a cres-
cente valorização dos atletas 
no cenário esportivo. O valor 
de um jogador é determinado 
pela percepção do mercado 

sobre seu preço, considerando 
fatores como desempenho, 
potencial e popularidade.
Vini Jr. também é um dos 
principais candidatos à Bola 
de Ouro 2024. Durante a tem-
porada 2023-24, o atacante 
foi fundamental para o Real 
Madrid, conquistando títulos 
da Champions League e do 

Campeonato Espanhol. Com 
24 gols e 11 assistências, sua 
performance o consolidou 
como um dos protagonistas 
da equipe.
A premiação de melhor joga-
dor do mundo da revista 
France Football será realizada 
no dia 28 de outubro. Além de 
Vini Jr., concorrem ao prêmio 

outros jogadores notáveis, 
como Rodri, Carvajal, Erling 
Haaland e Bellingham. A expec-
tativa é alta para ver quem será 
o grande vencedor, mas Vini Jr. 
se destaca como um forte con-
corrente, trazendo esperança 
aos torcedores brasileiros e 
reafirmando seu talento no 
cenário internacional.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Brasil e Peru se enfrentam 
nessa terça-feira (15), às 21h45 (horário 
de Brasília), Arena BRB Mané Garrincha 
(Brasília, DF), pelas eliminatórias da América 
do Sul .

Brasil X Peru 

Flamengo recusa as garantias do Flamengo recusa as garantias do 
Corinthians e cobra multa para Hugo Corinthians e cobra multa para Hugo 

Popó anuncia aposentadoria e quer 
despedida contra Pablo Marçal

ESPORTE

Bater Acelino Popó Frei-
tas tornou-se uma mis-
são cada vez mais difícil. 

Recentemente, ele derrotou 
o pugilista argentino Jorge “El 
Chino” Miranda
 por decisão unânime. A luta 
ocorreu no Fight Music Show 
5, no Ginásio do Canindé, em 
São Paulo, no último sábado 
(12/10). Após a vitória, Popó 
anunciou que esta foi sua última 
luta oficial contra pugilistas 
profissionais.
Em sua declaração, Popó lem-
brou que completou 49 anos 
recentemente e refletiu sobre a 
experiência no boxe. “Eu venho 
fazer esse teste porque ainda 

tenho experiência, mas o gás 
não é mais o mesmo. O boxe 
é um esporte sério e não vou 
continuar lutando desse jeito”, 
afirmou. Ele também desafiou 
Pablo Marçal, um influenciador 
digital que o havia desafiado 
anteriormente. Popó convidou 
Marçal a subir ao ringue para 
se pronunciar diante do público 
e do Brasil.
Popó é tetracampeão mundial 
de boxe, conquistando títulos 
em 1999, 2002, 2004 e 2006. Ele 
possui um recorde impressio-
nante de 41 vitórias em 43 lutas, 
com 34 delas por nocaute, des-
tacando-se como um dos maio-
res nomes do boxe brasileiro.

FLAMENGO FLAMENGO 

Vini Jr. se torna Vini Jr. se torna 
o jogador mais o jogador mais 
valioso da história 
valioso da história 
do futeboldo futebol

“FIFA FAZ AMEAÇA A CBF”

O Flamengo rejeitou na 
segunda-feira a proposta 
financeira apresentada 

pelo Corinthians para adquirir 
50% dos direitos econômicos do 
goleiro Hugo Souza. Além disso, 
o clube carioca ressaltou em sua 
resposta que o pagamento de 
R$ 500 mil, referente à multa 
por utilizar o goleiro na partida 
de volta da semifinal da Copa do 
Brasil, é independente da nego-
ciação em andamento.
O Corinthians não confirmou a 
resposta e afirmou que seguirá 

os procedimentos contratuais 
para a aquisição do jogador. O 
Timão propôs o contrato com a 
Brax, responsável pela comer-
cialização de publicidade para 
ambos os clubes, como garan-
tia do negócio. A Brax também 
estava envolvida no pagamento 
pela compra do lateral-direito 
Matheuzinho, que possui uma 
parcela em atraso.
Com a recusa do Flamengo, que 
alegou que a Brax já está com-
prometida com outra dívida, 
o Corinthians busca um novo 

fiador para concluir a transfe-
rência. O contrato inicial prevê 
um pagamento de 800 mil 
euros (cerca de R$ 4,8 milhões), 
parcelados em quatro vezes 
até 2026. O Flamengo também 
deixou claro que o pagamento 
da multa é obrigatório, uma vez 
que Hugo está emprestado ao 
Corinthians até o final do ano. 
Até agora, o Timão já gastou R$ 
1 milhão em multas para utilizar 
o goleiro em jogos do Campeo-
nato Brasileiro e na semifinal da 
Copa do Brasil.

A Federação Internacio-
nal de Futebol (FIFA), 
ameaçou a Confedera-

ção Brasileira de Futebol (CBF) 
de retirar os três últimos clubes 
brasileiros que ganharam a taça 
libertadores da América (Fla-
mengo, Palmeiras, Fluminense) 
do super mundial de clubes 
que acontecerá em 2025 nos 
Estados Unidos.
Em dezembro, a FIFA e CON-
MEBOL enviou uma notificação 
para a CBF em que colocava as 

diretrizes do estatuto da enti-
dade máxima do futebol, que 
não permite interferência do 
Judiciário de qualquer país nas 
confederações. 
O presidente Ednaldo Rodri-
gues da CBF foi destituído do 
cargo e depois reconduzido 
de maneira monocrática pelo 
ministro Gilmar Mendes do 
Supremo Tribunal Federal. 
Neste mês de outubro vai ser 
julgado pelo pleno do STF o 
mérito da eleição do Edinaldo. 

Papo de 
Boleiro
Por Amaury Oliveira

 COLUNA 

AMANHÃ DORIVAL 
VAI PEGAR O PERU

Nessa terça-feira (15/10), a 
seleção brasileira comandada 
pelo técnico Dorival Júnior 
vai pegar o Peru pela décima 
rodada das eliminatórias no 
estádio Mané Garrincha, 
visando a copa do mundo de 
2026 no EUA, México e Canadá.
O Brasil está em quarto lugar. 
Se vencer poderá chegar no 
segundo lugar dependendo 
dos resultados das outras 
seleções. 
Dorival vai fazer modificações 
em função do terceiro cartão 
amarelo. Paquetá é um dos 
jogadores que não vai jogar 

devendo entrar Gerson do Fla-
mengo em seu lugar.
Os boleiros dos quatros cantos 
do país estão perguntando... 
Quando vai tirar o lateral 
direito Danilo?
Há muito tempo não está 
jogando nada.


